

## HALLAZGO DE UN COLEÓPTERO INTERESANTE EN COLORADO (EE. UU.):

*Carabus maeander* Fischer.

Esta especie, conocida de una extensa área que va desde Siberia, Nueva Escocia, Terranova, Bahía de Hudson a Michigan, ha sido encontrada por mí en una localidad del sur del Estado de Colorado, llamada Platoro, en Conejos County. Fué hallado en terreno pantanoso resultado del deshielo, a unos 2 900 m de altitud, el 23 de junio de 1948. Ello extiende mucho hacia el sur el área de distribución de este *Carabus*, de tan interesante repartición.

Los ejemplares recogidos, 18 en número, fueron identificados por mí, y confirmada la determinación por el finado especialista Dr. Edwin Van Dyke, del Golden Gate Park Museum de San Francisco (California).

En un antiguo catálogo de coleópteros del Colorado figuraba incluido el *Carabus maeander* Fisch., pero probablemente correspondía a una determinación errónea, y así debía entenderlo Van Dyke, cuando al publicar su revisión de los *Carabus* norteamericanos, no incluyó dicha especie entre las conocidas del Colorado.

BERNARDO ROGER, Pagosa Springs, Colorado (Estados Unidos).

## RARAS LOCALIDADES DE MORFOS MEXICANOS

*Morpho polyphemus polyphemus* Dlb. y Hew.

Es considerado como la forma típica del "morfo blanco" en México, y su distribución geográfica corresponde a la región del Pacífico, de Chiapas a Sinaloa. Por el lado del Golfo, al sur de Veracruz y Oaxaca, vuela la subespecie *M. polyphemus luna* Btlr.

En el mes de agosto de 1952, colectando en las sierras de San Martín-Sontecomapan, en la región de los Tuxtles, Ver., capturé varios ejemplares de *polyphemus polyphemus* que volaba junto con la subespecie *polyphemus luna*. Posteriormente, en los primeros meses de 1953, volví a capturar un ejemplar en la misma localidad.

*Morpho peleides hyacinthus* Butl.

Es una subespecie reportada únicamente del Estado de Chiapas (selvas vírgenes, región templado-cálida), que fué encontrada tam-

bién como las anteriores en San Andrés Tuxtla, Ver., en abril de 1952, en donde obtuve un ejemplar que volaba junto con la subespecie *M. peleides montezuma*.

Los ejemplares que fueron objeto de la presente nota, se encuentran en las colecciones del Instituto de Biología y del Dr. Escalante.

GONZALO P. HIGAREDA.